

Las ciudades de Cividale y Gorizia en poder de los austro-alemanes

Los prisioneros ascienden a más de 100 mil y los cañones tomados pasan de 700

WASHINGTON, 28.—Rechazan con desdén las autoridades italianas en ésta el reclamo hecho en las comunicaciones de Berlín de haber capturado ochenta mil italianos y 600 cañones. Confiesan que faltan detalles oficiales de Roma relativos a las pérdidas italianas pero militares que conocen el carácter del terreno expresan confianza de que el informe publicado por Berlín es exagerado. Agregan que aunque la situación es grave Italia no está perdida y peleará mucho todavía. Cuando pidió material y cañones no fué balandronada. El aserto de que Italia podrá hacer con éxito una ofensiva siempre fué acompañado con la condición que se le suministrara con suficiencia de cañones y material. Desgraciadamente estos no llegaron y lo supieron los alemanes; sin duda la falta de artillería y la inmensa superioridad de la artillería y de números de los alemanes y también el empleo de los nuevos gases que obligaban a los italianos a quitarse las máscaras, hicieron necesaria la retirada de los italianos que sin duda ocuparan línea nueva que extiende desde por el NO. de Canale.

BERLIN, 28.—Informe oficial alemán. Comunica Rupprecht que fué muy intenso el cañoneo en la zona de terrenos bajos a lo largo del Iser, especialmente cerca de Dixmude. Entre el lago de Blarckokaert y el camino de Menin el bombardeo alcanzó suma violencia. Durante la mañana el enemigo atacó y perforó nuestra línea cerca y al SO. ese Houtholst pero sin ganar mayores ventajas que las que había ganado en los días anteriores. Avisa el Kronprins que por el canal de Oise Aisne, el cañoneo se volvió muy recio, principalmente cerca de Broncourt y Anizy Chateau.

Aeroplanos aliados irrumpieron en Lorena y Luxemburgo

BERLIN, 28.—Inf. of alemán Cividale y Gorizia capturadas. Número de prisioneros ascienden a 80 mil.

PETROGRADO, 28.—Inf. of rusos. En todos los frentes tiroteo y reconocimientos. En la región de Ioukst varias veintenas de nuestra tropa fraternizaron con la tropa alemana. Nuestra artillería los dispersó a cañonazos. Los alemanes intentaron también fraternizar en la vecindad Krevoy Larovo. En el Báltico no hubo operaciones, por el golfo de Finlandia, costa de Riga sin variación.

BERLIN, 28.—Informe of alemán. Frente italiano: otra vez tuvo completo éxito el ataque combinado con Isonzo que se efectuó ayer. Intentaron los italianos impedir las divisiones salir de los pasos de las montañas pero los rechazamos mediante potentísimas embestidas. Por la tarde los alemanes forzaron la entrada a la villa de Cividale que ardía. Cividale es la primera población en lo que toca a su posición en la llanura. El frente de batalla italiano hasta el Adriático está temblando y vacilante. Los nuestros avanzan por toda la línea muy de mañana de hoy, la ciudad de Gorizia tan disputada en las batallas del Isonzo fué tomada hoy por las divisiones austro-alemanas. Los prisioneros ascienden a más de ochenta mil y número de cañones a seiscientos.

LONDRES, 28.—Dice el Corresponsal del Times en el frente italiano que el principal rasgo de los ataques es el empleo de gases en escala grande de un tipo que causa terrible picazón en la cara de la tropa no

obstante la máscara antigua, si el individuo se la quita, se muere de los efectos del gas, no obstante lo que ha sucedido, lo que da mucha confianza es la seriedad de Cadorna. Los comentarios editoriales respecto los reclamos alemanes en el frente italiano son muy pocos. Dice el Times que es preciso esperar el desarrollo de los acontecimientos antes de tratar de medir toda la significación del nuevo golpe. Mas habrá que observar sin demora que una extensa invasión de Italia en esta coyuntura afectará la nuestra causa aliada. En despacho del frente italiano Wardprice, dice que es probablemente el supremo propósito de los alemanes de asestar un golpe tan terrible que Italia quede fuera de acción para el resto de la guerra y de este modo despertar por todo el país un fuerte deseo por la paz. Si esto fuere cierto entonces Alemania tendrá que agregar otro a la larga lista de errores psicológicos que ha cometido durante esta guerra aunque se obligue al ejército italiano a doblarse, no se quiebra. El efecto del asalto será el de levantar el espíritu y la esperanza porque una vez agotado el esfuerzo los italianos con la elasticidad que es la esencia de su temperamento podrán tomar completas represalias.

WASHINGTON, 28.—En las iglesias de todas las dominaciones religiosas se efectuaron rogaciones por el triunfo de los Estados Unidos. Se ha dado orden de expulsar del país a George Berthelme, corresponsal de la Cologne Gazette. La orden se cumplirá inmediatamente. La tropa americana en Francia cambiaron hoy otra vez tiro por tiro con los alemanes en Francia. La mar de cieno continúa y no se suspende la lluvia. La infantería está aprendiendo rápidamente la guerra de trincheras y la artillería participa del cañoneo intermitente.

BERLIN, 28.—Informe of alemán. Aeroplanos de la entente bombardearon los distritos industriales de Lorena y Luxemburgo la noche del 24. En cada distrito perecieron 5 personas y cuatro estropeados. En Saarbrücken hubo un muerto y 6 estropeados. No hubo daño militar de ninguna clase y el daño material es insignificante.

La artillería antiaerea derribó u obligó a bajar a cuatro aeroplanos del enemigo.

LONDRES, 28.—Despacho de Amsterdam por la vía Reuter dice que los diarios de Berlín anuncian la dimisión de Michaelis.

ROMA, 28.—Informe of italiano.—La falta de resistencia de parte de algunas de las unidades que forman parte del segundo ejército, los cuales cobardemente se retiraron sin pelear y luego se rindieron, permitió que los austriacos rompieran nuestra ala izquierda en el frente juliano. Los valientes esfuerzos de las demás tropas no fueron suficientes para que el enemigo pisara el sagrado suelo de la patria. Ahora retiramos la línea de acuerdo con el plan preparado. El recuerdo de muchísimos triunfos obtenidos durante los dos años y medio de guerra, animan a nuestros soldados y es suficiente prueba de que sabrá cumplir con su deber el jefe en quien está confiado el honor y seguridad del país.

BERLIN, 28.—Informe oficial alemán.—En Flandes vivísimo cañoneo cerca de Dixmude y del Bois Houtholst; sobre el Canal Oise Aisne, encuentros colosales. En el frente italiano los ejércitos segundo y tercero, se retiraron hacia el Oeste.

Nuestra persecución avanza con rapidez, desde las montañas hasta el mar. Hasta la hora los prisioneros ascienden a más de cien mil y el número de cañones tomados a más de seiscientos.

PETROGRADO, 28.—Kaledines telegrafió al Ministro de la guerra avisándole que es imposible combatir la creciente anarquía en los distritos mineros. Dice que cuerpos organizados, sin haberse observado ninguna formalidad legal, están usurpando a la autoridad. Pide hombres con que poder formar las milicias. Ha desaparecido el Almirante Bladislavoff, Comandante de la flota de submarinos; se cree que se haya ahogado.

LONDRES, 28.—Informe oficial británico.—Durante la noche mejoramos ligeramente en las posiciones en la vecindad del ferrocarril Ipres Roulers. Obriendo de acuerdo con los franceses pasamos el terreno inundado y ocupamos la pe-

nínsula Moroken, en la vecindad de Veijhuysen.

LONDRES, 27.—El día martes columnas turcas en marcha por ambas riberas del Tigris procedentes de Terkit, se aproximaron a nuestras posiciones de Samara pero durante la noche se retiraron sin pelear, tan luego comenzó el avance de los británicos. Ayer se efectuaron dos formidables ataques alemanes contra las posiciones que les capturamos por el O y S. de Passchendaele. Los cañones los repelieron con éxito tomándoles por sorpresa. Durante la noche consolidamos el terreno que habíamos tomado. Por el O. de Passchendaele progresamos más tomando 18 máquinas.

NUEVA YORK, 27.—El corresponsal de la prensa asociada comunica del cuartel general británico: la quinta de Polderhock, a la que los británicos penetraron el viernes, hállase muy en manos de los alemanes. La terrible condición del terreno impidió que el avance del viernes fuera tan grande como deseaba el supremo mando inglés. Sin embargo se logró tomar la estribación de Bellevue, situada al O. de Passchendaele y que domina completamente la posición.

CONSTANTINOPLA, 27.—Como consecuencia del avance británico con dirección de Kizilrobot, situada al N. O. de Bagdad nuestras fuerzas avanzadas se retiraron de acuerdo con órdenes al N. del Diala.

NUEVA YORK, 27.—Comunica el corresponsal de la Prensa Asociada lo siguiente: "Un oficial del Estado Mayor Italiano el siguiente resumen de la situación". Todavía está atajado el avance de los austro-alemanes. En los pasos al O. del Isonzo, que conducen a las llanuras de Venecia pero la gravedad de la situación causada por el enemigo ha hecho que el mando supremo adopte precauciones, de consiguiente anuncia Cadorna la retirada a la segunda línea y prepara para la retirada de la meseta de Birnizza. Esta meseta fué ocupada como consecuencia de un avance entre los franco-austriacos y aún que representa una espléndida azaña italiana, ahora constituye una amenaza, ya que Mackensen colocado al O. del Isonzo trata de flanquear por el S. La retirada de la meseta de Birnizza constituye un movimiento estratégico con el fin de

PASA A LA 4ª PAGINA

La partida de Sr. Ministro del Imperio Alemán

Por motivo de la decisión del Gobierno del General Tino, de romper relaciones con el Imperio Alemán, decisión que hará un mes pasó a la categoría de hecho consumado, el señor don Wilhelm Erythropel, que en esta República representaba aquella nación amiga en carácter de Ministro residente, creyó del caso abandonar el país para dirigirse a Berlín. Consecuente con ese propó-

sito salió ayer en compañía de su familia para embarcarse en Puerto Limón.

A despedirle en la Estación del Ferrocarril al Atlántico acudieron numerosos amigos suyos y lujosa representación de la Colonia Alemana.

En su regreso a la Patria lleve viaje muy feliz el distinguido y culto diplomático en unión de su familia.

Criticas escolares

I

Alguna vez, nuestra pobre pluma no ha de regar alabanzas para las cuestiones de la escuela. Y ello ha de ser a impulsos de la verdad, esa verdad desnuda y cruda que hace enderezar los hombros y las instituciones.

Lo que hoy vamos a decir es el producto de nuestra observación y las quejas muy justas que nos han hecho muchos padres de familia.

Y si abordamos este punto es porque queremos que el lirismo salga de nuestras escuelas y se llegue a lo práctico, a lo provechoso, para enderezar de veras esta niñez que se levanta, pero que se levanta muy torcida.

Una serie de malos hábitos en los propios maestros nos hacen escribir esta crítica, en su propio beneficio.

Una de ellos es el lenguaje poco adaptado para quienes en todo han de ser modelo y limpio espejo: en efecto hay institutores que olvidan que están bajo el techo de la escuela y en presencia de los niños dan a sus conversaciones demasiada liviandad y coloridos grises. Una de las prácticas más vituperables es el trato de vos que siempre hemos calificado de ruin y de grosero. Ese trato dice poco de la cultura entre educadores, y aunque sea el uso del país, hay que reprobalo y evitarlo a todo trance. El vos, no solo es usado entre los propios maestros sino entre directores y cosa que nos sorprende entre algún inspector y sus subordinados.

Será democracia, será confianza, pero lo reprobamos. Ya en el ejército francés, un año antes de la guerra, se prohibió bajo penas muy severas y estrictas.

Conviene que los maestros se traten de usted, ya que el tu no se usa por este rincón donde el habla castellana está a veces tan reñida con la gramática. Las conversaciones entre maestras sobre novios, fiestas, retretas, etc., es el otro punto a que llevamos nuestro escalpelo.

En esos paliques formados a la entrada de la escuela y en los recreos, las maestras que descuidan la vigilancia, hablan de cosas fútiles y hasta disparates, interviniendo como héroes sus novios y esposos.

Esto es feo y no importa a los niños, que curiosos o boquiabiertos oyen las tonterías de quienes se dicen sus maestras.

Urge dejar estas malas prácticas de mal maestro y entrar por el camino de la moderación y del buen ejemplo para los pupilos.

EL CID

Los que triunfan Honor al mérito

Hay jóvenes cuya aspiración no se satisface con lo poco ni con lo mediano, y al concebir en su inteligencia nuevos y vastos horizontes, se llenan de entusiasmo, de valor y de energía por abarcar esos campos que presentan ante la aspiración de esas inteligencias privilegiadas. Jóvenes que, si les faltara la constancia y la energía de carácter, nunca llegarían a levantarse sobre el nivel común ni salir del círculo trazado por las medianías. Estos jóvenes son dignos de encomio y el amor a nuestra sociedad nos obliga a trabajar en pro de ellos, a cooperar en sus empresas y a tenderles la mano de la verdadera amistad.

Entre estos valientes luchadores se distingue el joven normalista don Marco Tulio Jiménez Mesén, quien en este año verá coronados sus esfuerzos con el lauro que a sus hijos circunda el «Alma Mater» cuando han sabido conquistarse un nombre en el altar de la sabiduría.

El joven Jiménez Mesén abandonando su pueblo natal, San Ramón, buscó nuevas orientaciones en el campo del estudio; y como Lisímaco, su coterráneo, cabalgando sobre su Pegaso, salió por los campos de Montiel buscando siempre más allá la meta de sus ideales. Su amor a la ciencia y el bien para su pueblo y conciudadanos le impelían a la lucha en el fecundo campo de Minerva.

Ingresó al Instituto de Alajuela y lleno de constancia trabajó con empeño, distinguiéndose siempre por su amor y adelanto en las Matemáticas, Filosofía y Literatura, asignaturas en las que hoy, como en Pedagogía, ha adquirido sólidos conocimientos que serán su mejor recomendación como educacionista de la juventud rionense.

Siempre ha tenido verdadera afición por la lengua de Emerson y de Carlyle, de tal manera que domina la lengua de estos sabios ingleses, ventaja para la enseñanza, pues es sabido que la mayor parte de la Pedagogía Moderna está escrita en inglés, y dadas sus aspiraciones, puede cañirse un laurel

poniendo en práctica la verdadera *Pedagogía Dinámica*. En 1905 empezó sus estudios pedagógicos, siendo su principal maestro el autor Aguayo, siendo desde entonces conocedor de los hábitos, métodos y en general del de educar.

Volviendo a nuestra tesis, en 1911 dejó su aguja y su dedal para emprender los estudios secundarios, carrera que ha realizado con una voluntad de hierro, poco común en nuestros estudiantes. Amante de los clásicos manifiesta conocer las mejores obras de los antiguos poetas y griegos: Homero, Esquilo, etc., entre los latinos Virgilio, Horacio, etc., además de el Dante y Goethe y otros varios. En Matemática ha sobresalido, de tal modo que deja un teorema en la Escuela Normal que lleva su nombre, o sea el *teorema Jiménez*.

Felicito cordialmente al ilustrado amigo que en breve será un gran pedagogo hecho a la talla de Emerson, de Pestalozzi, de Aguayo, etc. pues sus dotes relevantes son una esperanza para nuestras escuelas. Su ejemplo debiera ser seguido por todos aquellos que aspiran a la salvación de nuestra futura sociedad.

AMICUS

Si Ud. está interesado escribanos por un folleto referente a la ZARZAPARILLA DE CHANNING, una medicina para purificar la sangre y curar las dolorosas enfermedades de la piel.

Felicitación

Agregamos la nuestra a las muchísimas que ha recibido el joven Miguel Ángel Sáenz con motivo de su boda efectuada el sábado anterior a las 8 de la noche en el templo del Carmen.

Después del acto católico hubo una recepción de confianza en casa de doña Julia v. de Sáenz donde se bailó durante las primeras horas de la noche.

Ojalá que los recién casados tengan una luna de miel eterna y muchas bendiciones de Dios en su nuevo estado.

Mi censura

Hemos aplaudido con entusiasmo la generosa iniciativa de la sociedad capitulina de coleccionar fondos para mitigar en parte el dolor de los damnificados en el reciente desastre que a todos nos tiene contristados.

Todos y en la medida de las circunstancias de cada cual; con gusto aportan su contingente que ha de servir para cubrir las apremiantes necesidades de los que hoy quedan en el mayor desamparo o bien de los que, por su desgracia quedan imposibilitados para ganarse el sustento.

Este gesto hermoso de nuestras gentes prueba una vez más su encendido amor a la caridad, virtud que siempre ha prevalecido en el corazón de los costarricenses; de ello me siento orgulloso y hago votos al cielo porque aquella virtud perdure, para admiración y ejemplo de las nuevas generaciones. Lo que sí repruebo con toda la fuerza de mi alma, es la caridad que se implora con festejos y jolgorios, en abierta oposición con el espíritu noble y levantado del pueblo en general. ¡Festejos y jolgorios a raíz de un profundo duelo!, constituye un despropósito que no admite discusión, aún cuando su destino sea para socorrer a los que hoy no cesan de llorar la inmensa desgracia que les rodea.

Practiquemos la beneficencia, pero, sin ocurrir a medios no sancionados por la caridad cristiana.

LUCIANO

De Teatros

La Compañía Nacional

El Bateo del Niño

Con bonita trama y música verdaderamente alegre se pasa un rato. Así oíamos decir anoche al público que llenaba totalmente el Teatro América. La Compañía Nacional, discretamente dirigida por Blen, Quirós y Castro Méndez, acaba de tener un bonito éxito con la pieza cuyo nombre encabeza estas líneas.

La señora Lasauca, Medina, Quirós, Alfaro, Soto y compañeros podían estar satisfechos de la labor efectuada la noche del domingo.

Ellos y Oliva Arroyo habían oído muchos y nutridos aplausos de los cuales participaba desde su asiento de director, el simpático maestro Melico Quirós. Si el público no lo ha ovacionado en la "Escena" es por la modestia del artista que verdaderamente vale. Más de una vez hemos oído entre frenéticas aclamaciones del auditorio: bravos! y hurra! para Juanita, para Medina y para el maestro, que presa de tremenda nerviosidad, se jala con furia la nariz (que a punta de tanto jalar se le ha hecho grande.)

La señora Trejos, la señora Cordero y Hurtado trabajaron con acierto. En la próxima semana nos ocuparemos con detalle de su labor como artistas.

El joven Brealey que trabaja en el coro es despreocupado y debe estimularse. Torres también merece que de cuando en cuando se le confie un papel en que pueda hacer otra clase de labor que la de "chulo."

Artistas, orquesta y dirección, todo estuvo discreto la noche del domingo.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yuntas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de viveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho. — Garantía en la pesa. —

Agencia en San José de los exquisitos puros elaborados en San Ramón por don Juan R. Mora R.

AYER TARDE....

Ayer tarde, la tarde más triste que hemos visto, cuando comenzaron a salir del Hospital los ataudes que conducían los soldados con los restos de las inocentes víctimas de la catástrofe que deploramos, en los mismos momentos en que las campanas tocaban a muerto, y aquellos queridos despojos, al pasar, eran acariciados por nuestro Pabellón Nacional, y al oír los acordes tristes de «Duelo de la Patria», en esos instantes nuestras almas se llenaron de sobrecogimiento y todos los corazones lloraron... y los pensamientos de piedad de veinte mil seres inundaron los cielos.

La fúnebre procesión siguió... desfile tétrico, que conmovió nuestras almas, desfile que parecía una espantosa pesadilla, desfile jamás visto y nunca imaginado...

Cien chiquillos de todas las clases sociales iban a la cabeza con otras tantas coronas de flores, que parecían atenuar el dolor que nos embargaba, con sus colores y perfumes: que en todos los momentos encontramos un leve descanso para nuestras congojas.

Y tras aquellos muchachos, nuestros futuros soldados que llevaban flores que perfumaban el camino, los despojos de setenticinco soldados que

murieron tan horriblemente... y tras ese cortejo, miles de semblantes que reflejaban la angustia de la gran tristeza de ayer...

La tarde moría tristemente, las campanas seguían doblando, y bajo los sauces del camino del cementerio, sólo se oía la Marcha Fúnebre.

Nadie conversaba, sólo se oían sollozos, y fueron aquellos momentos solemnes en que sólo se pensaba en la muerte y en las desgracias ocurridas: en tantos infelices que sucumbieron, y en tantas familias que quedaban desamparadas.

Y así, bajo esa pena, y bajo ese aspecto, llegamos hasta la tumba donde serían sepultados los que fueron los soldados de la Patria...

Frente a la fila de los ataudes permanecíamos impávidos, absortos en nuestros pensamientos, cuando oímos el grito desgarrador de un niño; era uno de los tantos huérfanos que quedaron... y que lloraba amargamente al lado del ataúd en que se hallaba sin vida su buen papá...

Aquel grito lo sentimos muy hondo, y sacudió nuestro ser íntimamente, y vimos a nuestro alrededor, una vez más, caer muchas lágrimas, muchas lágrimas...

24 de octubre de 1917.

El domingo en Las Mercedes

Como lo habíamos anunciado, la Congregación Mariana de Caballeros representada por su Presb. Director, y algunos de sus miembros, fué ante ayer a Las Mercedes a celebrar con los asilados, la fiesta del patrono de éstos, San Rafael.

Grata sorpresa se nos esperaba: el ecónomo, señor Ramón Monge, ayudado de su gente, había colocado algunos arcos de bambú desde su casa hasta la leprosería. El hermoso vesíbulo de entrada, profusamente adornado con palmas, estaba convertido en Capilla. Sencillo y majestuoso se alzaba, en el fondo, el altar.

En el balcón del edificio, adornado con palmas y flores, resaltaba un gran letrero con esta inscripción:

CRISTO VIVE, REINA E IMPERA

Ofreció el Santo Sacrificio el señor Director de la Congregación Presb. don Agustín Blessing, comentando, en su oportunidad el evangelio del día: "Dad a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César" haciendo ver, con insistencia, la obligación que tienen los cristianos, de obedecer y someterse a sus superiores.

Cuarenta y cuatro asilados, de ambos sexos, recibieron con unción y fervor el Señor Sacramentado.

Durante el santo sacrificio, los Congregantes entonaron cánticos sagrados.

Terminada la misa distribuyeron, los Congregantes, algunas golosinas

entre los asilados, pero no terminó aquí, para ellos, la fiesta. El ecónomo que es todo un excelente corazón, les preparó almuerzo especial: había mandado matar un ternero expresamente para ellos, les tenía frutas, refrescos, etc. y hasta audición musical a medio día.

Para los Congregantes preparó en su casa un suculento y exquisito almuerzo.

De nuestra visita a Las Mercedes volvimos gratamente impresionados.

El crecido número de comuniones llena nuestra alma de alegría, de consuelo y de esperanza.

El perfecto orden que observamos; la exquisita limpieza del edificio ponen muy en alto el nombre de su digno director doctor Rojas y del ecónomo señor Monge, brazo derecho de aquel.

Y finalmente, la armonía y el contento que reinan entre los asilados, así como entre las asiladas, dicen más que nada del buen manejo del establecimiento.

Con gusto felicitamos al doctor Rojas, a don Ramón Monge y también, desde luego, a los asilados, a ellos que viven asilados del mundo, a ellos parte escogida del rebaño de Cristo, si con paciencia sufren sus penas, más grandes que la de cualquier mortal y por lo mismo más gratos a Dios, y más amados del corazón de Jesús, ellos que llevan en su cuerpo las llagas... Que llagas escogió Jesucristo para sí, como señal de redención y como señal de gloria!

Asistieron los señores Congregantes: don Nicolás Jiménez O.; don Eladio Prado; don José Kohkemper, don Jaime Forn; don José María Acuña V.; don Roberto Aguilar; don Nicolás Rojas; don José María Cordero y don Francisco Segura Q.

Hogar de plácemes

Desde el domingo a las 11 de la mañana el hogar de nuestra estimado amigo don Adán Calvo, se encuentra de plácemes con la feliz llegada de una hermosa niña. Nos complacemos en felicitar a los padres de la recién nacida, y deseamos para la niñita todo género de venturas.

Cuando Ud. visite a su médico, de las 10 a las 11, le recetará un laxante. Es siempre sano y salvo tener el vientre libre. Procúrelo con las PILDORAS DE DAVIS PA-RA EL HIGADO. Eficaces y agradables.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134.

El Banquete al doctor Calderón

Como lo habíamos anunciado

uno de nuestros números anteriores, el sábado 27 del corriente, a las 7 de la tarde en el Hotel Francés, tuvo efecto el banquete en homenaje a las amistades de don Rafael Calderón, motivo del recién pasado aniversario onomástico.

El uso de la palabra para ofrecer la fiesta el Lic. don Matías Trejos, quien con frase galana saludó al doctor, haciendo votos por su felicidad personal y la de su estimable familia.

También hicieron uso de la palabra con no escasa elocuencia los señores don Jorge Saurez, Lic. don Jorge Herrera, Lic. don Víctor Trejos, don Alberto Carvajal, don Federico González Solera y don Carlos Salazar. A todas éstas manifestaciones de simpatía, correspondió el festejado en cortes y sentidas frases que merecieron calurosos aplausos de todos los presentes.

Por motivos ajenos a su voluntad, no pudieron asistir a esta fiesta el Lic. don Marciano Acosta Licenciados don Alberto y don Guillermo Echandi, don Santiago Fernández y don Emilio Robert.

La mesa estaba artísticamente dispuesta en forma de U. Ocuparon lugar al centro, el festejado; a su de-

recha el Lic. don Matías Trejos y el doctor Fonseca Calvo, y a su izquierda el Lic. don Víctor Trejos y don Mariano Durán.

El resto de la mesa fué ocupado por los señores: don Juan Arias R., don Rumualdo Barrantes, don Manuel V. Blanco, don Alberto Carvajal, don Nicolás Chavarría Mora, don Jorge Escalante Fernández, don Juan Fid. González S., don Ismael, don Jorge, don Oscar y don Rubén Herrera, don Florencio Hidalgo, don José Kohkemper, don Guillermo R. Lahmann, don Nicolás F. Meza, don Alejandro Salazar U., don Carlos M. Salazar, don Jorge Saurez, don Elías Vargas M., don Alberto y don Guillermo Zúñiga.

Bajo la hábil dirección del profesor don Ricardo Jiménez Rojas, una selecta orquesta ejecutó su programa con maestría tal, que mereció los más nutridos aplausos de los concurrentes.

El menú fué espléndido y el servicio esmerado. Ambas cosas recomiendan al Hotel Francés.

A las 9 de la noche terminó la fiesta, en la cual reinó la mayor cordialidad y todos los concurrentes acompañaron hasta su habitación al estimable Doctor, habiendo sido calurosamente vitoreado por sus acompañantes en señal de despedida.

Pequeños sucesos

Cayó de una bestia el menor Augusto Castro, sufriendo la quebradura de un pie.

Se le condujo al Hospital.

Un ladrón, muy conocido por la policía, se introdujo ayer al medio día a casa de un señor Lobo.

Este le sorprendió y después de darle una paliza, lo entregó a la policía.

El fuerte vendabal de ayer tarde, derrumbó una pared, que se encuentra al lado de la propiedad de don Francisco Angulo.

Fué detenido el carretonero Luciano Araya, por maltratar demasiado la bestia que tiraba de su carretón.

En el camino a San Pedro, riñeron dos sujetos.

Uno de ellos, clavó tal dentellada al otro, que le arrancó un pedazo de músculo del brazo.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

Aviso

Vendo un lote de terreno de 11 metros de frente por 32 de fondo en la Plaza Viquez, detrás de los talleres del Gobierno. Se vende barato. Entenderse con Florentino Garbanzo en San Rafael de Desamparados.

Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, día y noche. Visítenos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.

Fernando Padilla

Grecin, octubre de 1917.

Aviso

VENDO en San Pedro de Poás una casa nueva, de estilo moderno, con quince quintales de zinc y un solar de 35 x 21 metros. Bien situada, para para comercio o taller.

NEFTALÍ MURILLO H.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus cliente.

NOTAS DE LIBERIA

Con especial atención hemos leído en «El Viajero» N° 23 de 22 de este mes, un artículo encabezado: «La caridad lo exige, lo reclama...!» y firmado «Ninquot» de esta ciudad, en el cual se alude, en un palabra, a lo poco caritativas que son aquí las autoridades, especialmente el señor Gobernador y Comandante de Plaza, único blanco donde van dirigidos los inseguros tiros de ese articulista falto de verdad.

Dice «Ninquot», en sus dolorosas y floridas frases de verdadera caridad, «que no es la filantrópica sino la caridad del aplauso», la que debe obligar a nuestras autoridades (sin duda con su bastón) a intervenir enérgicamente para que se asilen en nuestro hospital, a las pobrecitas desamparadas Sérvula Mora y Rafaela Acevedo. Dice también que a las referidas señoras se les propuso la entrada y que ellas la rechazaron, y que este rechazo obedece a que están dementes y por lo tanto no son dueñas de sus actos. ¡Ya lo creo! El que está loco jamás puede responder de lo que hace.

Lo cierto es que la señora Acevedo tiene familiares que pueden ayudarla, y que no conocemos el certificado médico que las declare dementes, salvo que el amor caritativo de este articulista clandestino desee que la policía les ponga las pinzas y que

el Gobernador, el Comandante y el Médico del hospital con bastón en mano, ordene y ejecute la conducción de esas ancianas a nuestro centro de caridad. Que son pobres de solemnidad, nadie lo puede negar; pero si en síntesis es lo que se ha querido decir, sería necesario hacer más grande este edificio hospitalario para poder dar cabida a la pobreza de solemnidad y aparente de este pueblo.

Es necesario, señor «Ninquot», que se ocupe de otros asuntos, o por lo menos que piense bien lo que va a escribir. Aquí hay otra cosa que es de mucha importancia y que debe Ud. tratarla por la prensa, ya que le gusta escribir. Debe usted tratar de cultura social, que mucho nos falta; y de combatir a cierto grupo que a todas horas del día se estaciona en una barbería a burlarse de quienes les viene a gana, o piropear a toda menor que por allí pasa y a cometer indecencias y otras muchas cosas, salvo que Ud. sea el «quinto» personaje que allí se mantiene sentado, perjudicando con esto al pobre dueño de ese establecimiento.

¡Si señor! Cultura social es lo que le falta a este pueblo; es lo que, de verdad, somos pobres de solemnidad.

Perdone si lo he molestado.

TOLSTOY.

Liberia, 26 de octubre de 1917.

PROXIMO TRASLADO

La Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

ha construido para sus negocios un magnífico edificio en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y PRONTO SE TRASLADARÁ A ÉL, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

De San Antonio de Belén

Octubre 24

Indudablemente que la madrugada del 23 se debe titular para la República de Costa Rica, la madrugada trágica de San Germán; si no nos equivocamos hay otra fecha memorable que la nombran con «la noche trágica de San Germán» o talvez sea un simple sueño nuestro:

Pero qué madrugada esa del 23 más atroz, y cómo ese desastre tremendo ha consternado a todo el mundo, que hoy en Costa Rica entera siente pesar unánime y no puede menos de llamar, se un verdadero duelo nacional.

Justo sería, ya que el Gobierno ahora no está para hacer erogaciones, que a todas las víctimas se les hiciera honras fúnebres en el setenario tan buenas como sea posible y que a la vez allá en el camposanto se designara un lugar aparte y separado de al gún modo, exclusivamente, a fin de que, cuando la nación pudiera, erigir un monumento a esos pobrecitos, que muchos murieron estando a su servicio. (1) Así se acostumbra en todos los países del mundo. Ese es sentir general.

En «Ojo de Agua» cuyo patrón es el Arcángel San Rafael, muy buenas vísperas, gran misa oficiada a tres sacerdotes y cantada por una escolanía que han organizado el activo señor Cura Dr. Borge con su maestro de Capilla don Guillermo Murillo; pues vaya, no sonó mal y creemos promete seguir, como que la práctica hace maestros.

El trabajo del templo muy adelantado y ya se estrenó la parte de la Sacristía y el Presbiterio, que presenta un agradable mosaico. La arquitectura, ya se puede deslumbrar, es guapa y de suficientes dimensiones. Vaya por todo, nuestros parabienes a ese progresista pueblo, Dr. Borge y Junta de Iglesia, porque en verdad se han movido. Qué gracia tiene hacer cimientos y nada más.

Y a todos los Rafaeles nuestras felicitaciones.

ANTONELLI.

(1) Y a sus madres, viudas-hijos, etc., no olvidarlos.

Suscríbese Ud. a

NUEVA ERA

G. AMSINCK & Co., Inc.,

hacen saber a su clientela, que, conforme a arreglos últimamente celebrados, han entrado a formar parte de la

AMERICAN INTERNATIONAL CORPORATION

poderosa asociación, que goza de la confianza del Gobierno de los Estados Unidos, el cual ha visto con agrado este traspaso.

No obstante lo dicho antes, G. Amsinck & Co., Inc., continuarán sus negocios bajo la misma firma anterior.

El infrascrito representante lo avisa así a los clientes de la casa, en virtud de instrucciones cablegráficas.

C. W. Wahle.

Lic. Alejandro Castro Carrillo

Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

Un buen consejo a las familias

No vaya Ud. al Mercado a hacer sus compras, evítense las molestias del «menudo» y otras, ordenándolas por teléfono (584) a

LA MARINA

de donde le serán enviadas inmediatamente a su casa de habitación, siendo ellas frescas, buenas y baratas.

Eduardo Castro Saborío.

Cables

VIENE DE LA 1ª PAGINA.

frustrar este movimiento flanqueador mientras tanto los últimos informes demuestran que el enemigo combina en la astucia con la potencia de golpes aplastantes; avanza con inmensas banderas desplegadas pintadas con la palabra «Paz». Es evidente que apelan a los italianos a que la acompañen con el rugir de la artillería y bayoneta calada.

Se han tomado otras precauciones en la zona ocupada por el ejército. Las irrupciones aéreas continúan día y noche favorecidas por el tiempo despejando y la espléndida luna.

Varias veces cada día se da el alarma para que los transeuntes se retiren de las calles de las poblaciones situadas cerca de la frontera. El comercio está casi suspendido, las tiendas cerradas y el tráfico suspenso.

LONDRES, 27.—Comentando los diarios el golpe austro alemán en el frente italiano dicen que los despachos descubren que Makensen manda las fuerzas teutonas. Opina el Telegraph que esta va a ser una crisis en que ambos bandos arriesgan el albur de rifa y en que millares de hombres hacen el esfuerzo supremo para obtener una decisión cuyos efectos alcanzarán más allá de los campos de batalla modificando toda la marcha de la guerra. Se sabe que hay más de 20 divisiones alemanas, esperando detrás del frente enemigo y que se ha aumentado el número de recién llegada tropa austriaca. Confirman los últimos despachos que Mackensen mantiene 300 mil alemanes a 20 escasas millas de la frontera italiana listos, con la esperanza de asaltar un golpe que perforará las líneas italianas y obligar que la lucha se efectuó en la llanura italiana. Toda esta tropa ha venido de la frontera rusa. Todas las líneas del N. han sido desnudadas por el enemigo dejando únicamente un esqueleto de ejército para enfrentarse a los rusos.

Motivos políticos obligaron al Estado Mayor alemán a hacer este supremo esfuerzo en el frente italiano, pues ha causado en Berlín profunda alarma la reciente pérdida de moral en el ejército austriaco.

PETROGRADO, 27.—Informe oficial ruso. — A las nueve de la mañana de ayer, en el frente de Ainsashi, se observó una escuadra enemiga compuesta de 10 cruceros y destroyers. A las 10 a. m. comenzó esta fuerza a bombardear el sector de Sinshi, continuando hasta medio día. Después se dirigió hacia el Sur.

SATSMUNDE, 27.—A las 10 de la mañana del 20, dos cruceros enemigos acompañados de barcos de menor calado, se presentaron frente a este puerto. A las 10 a. m. se avistaron dreadnoughts y destroyers. A las 10 y 50 la escuadra enemiga comenzó a bombardearnos, desde la distancia de 8 millas. Esto continuó hasta medio día y luego una parte de los barcos se dirigió al Norte, quedando frente de Satismunde y a una distancia de 7 millas dos cruceros y un destroyer hasta el anochecer. Otras comunicaciones recibidas del frente septentrional demuestran que no ha habido combates en el Golfo de Finlandia.

BERLIN, 27.—Informe oficial alemán.—Comunica el Príncipe Ruperto que en medio de las batallas de Flandes, los anglo franceses trajeron otra vez formidables divisiones con el objeto de buscar una decisión en el campo de batalla. Anterior al avance de la infantería, nos bombardearon con gran violencia. Por el Norte de Bixcho los franceses alcanzaron hasta Bultehocke, pero los sacamos inmediatamente, por medio de un contraataque. Entre el camino Kleriken Poelcapelle y el ferrocarril Ipres Roulers avanzaron los británicos, después de fluctuante batalla, que fué especialmente encarizada por el Oeste de Passchendopellos; tuvieron que contentarse con unas pocas líneas de nuestro cráter de la posición del frente. Como agregado al ataque principal, varias divisiones británicas se lanzaron contra nuestro frente desde Becelaere hasta el Sur de Gulevty, penetrando a la línea por el Parque Poezelhock y la línea de Ghelvelt. Estos encuentros locales duraron hasta media noche, cuando el intenso fuego comenzó a disminuir, pero no fué más que temporalmente. En estas batallas participó tropa de todas partes del Imperio.

INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 30 Martes.—San Alfonso Rodríguez, de la compañía de Jesús, confesor; San Claudio, Obispo y mártir, y Santos Saturnino y Serapión, mártires.—La Misa y Oficio divino son del Santísimo Redentor, con rito doble mayor y color blanco.—Los Emperadores Dioclesiano y Maximiano nombraron Gobernador de la provincia de Galicia a Diogeniano, hombre fiero y brutal. Se presentó en el Ministerio en la ciudad de León y arrojó de ella a San Claudio y sus hermanos. Después volvieron, y San Claudio predicó contra la adoración de los falsos dioses, por lo cual fué degollado, juntamente con sus compañeros, el año de 303.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

María Porras, San José. María Sibaja, San José. Jesús Mora, San José. Mateo Torres, San José. Celestina Barrantes, Orotina. Victoria Barrantes, Orotina. Romualdo Barrantes, Orotina. Eva Barrantes, Orotina. Josefa Agüero, Orotina. Juan Madrigal, Puriscal. Antonio Sanabria, Puriscal. Fermína López, Alajuelita. Claudia López, Alajuelita. Rosalía Arias, La Uruca. Carmen Arias, La Uruca. Antonia Mora, Desamparados. Victorio Corrales, Guápiles. Jerónimo Morales, Jiménez. Juan E. Redondo, San Fco. Tuis. Jesús Carvajal, La Iberia. Belisario Segura, Cascajal. Juan Gómez, Cebadilla. Rafael Bonilla, Puntarenas.

SALIDAS

José Ant. López, San José. Oshaldo Chaves, San José. Juan Hernández, San José. Faustino Hernández, San José. Augusto López, San José. Gloria Salas, Orotina. José Montero, Orotina. Manuel Palma, Orotina. Leonor Mena, Orotina. Rogelio Marín, Puriscal. Rosa Marín, Puriscal. Matilde Calvo, Cartago. Mario Portuéguez, Cartago. Amelia Cordero, Germanía. Carmen Cordero, Germanía. Rosa Cordero, Germanía. María A. Silas, Turrialba. Emilio Barrantes, Turrialba. Quirico Segura, Cascajal. Buenaventura Fernández, Pacayas. Rafael Gamboa, Pacayas. Eleazar Castro, Desamparados. Ramona Cascante, Coronado. Eulalia Solís, Sta. Ana. Petronia Alvarado, Puntarenas. Encarnación López, Taboga. Alberto Chaves, 28 Millas. Juan Morales, Escobal. Esperanza Rojas, La Barranca.

Movimiento diario

PASAPORTES

Rubén Esquivel de la G., 25 años, para Estados Unidos.
Shaban Bey Gatsba, 44 años, para Estados Unidos.
José Miel, 31 años, para Cuba.
Francisco Dejon, 54 años, para Cuba.

NACIMIENTOS

María, de José Varela Otárola y Josefa Retana Morales.
María, de José García Cartín y Ana López López.
Hernán, de Evelina Gutiérrez Montoya.
Rita, de Emilio Díaz Muñoz y María Molina Coto.
Franklin, de Roberto Vargas y Esperanza Ramirez Zeledón.
Natividad, de Hermelinda Aguilar Gómez.

DEFUNCIONES

Odili Montero, 3 años, San José.
Ramón Cordero, 2 meses, San José.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.
APARTADO 233 TELEFONO 214
May pronto Brevas de la mejor calidad. San José.

PARA alquilar: casas desde 8 hasta 50 colonos.—Piezas para hombres solos desde 4 hasta 10 colonos. Todas son céntricas, tienen pisos y cielos de madera, servicio interior y baño. 3 locales a 18 colonos con servicio interior y solar, cómo dos para cualquier negocio, taller o fábrica. En formes casa No. 259-289, detrás de Colegio de Señoritas.

ACABAMOS de recibir papel de periódico y para cigarrillos blanco y de color.
La California

Emilio Vila
Teléfono 249.

JULIO SAENZ GUTIERREZ Abogado y Notario ha trasladado su bufete 50 varas al Oeste del Hotel Francés, contiguo al consultorio del Dr. Calderón.

ARMONIUM Se vende uno perteneciente al Hospital de Heredia. Encuéntrase en muy buen estado, sonoro, propio para iglesia. Puede verse en casa de don Luis R. Flores en esa ciudad.

SOCIALES Y PERSONALES

—Ha estado delicada de salud la estimable señora doña Guadalupe Solera de Castro. Deseamos restablezca pronto.

—Para los Horcones partió nuestro amigo don Francisco Zúñiga.

—El domingo estuvieron a visitar el Sanatorio los doctores Durán y Jiménez y don Guillermo Tinoco.

—Los niños de nuestro amigo don Rafael Escalante D., se encuentran delicados de salud. Hacemos votos porque restablezca pronto.

—En breve partirá para los Estados Unidos nuestro amigo don Arnoldo Lang. Feliz viaje le deseamos.

—Para Estados Unidos partió don Tobías Vargas A.

—Sigue mejor la estimable señora doña María Durán de Fernández. Nos alegramos y hacemos votos porque restablezca pronto.

—Para México partió don Otto Frye.

—Ha fijado su residencia en esta capital don Carlos Chacón.

—Estuvo entre nosotros procedente de Echeverría don Máximo Chaves.

—El domingo se celebró el cumpleaños de la señora doña María Amelia de Trejos, a quien enviamos nuestra felicitación.

—Para Estados Unidos partirá en estos días don Jorge Esquivel de la Guardia.

—Procedente de Alajuela estuvo entre nosotros la señorita María Arabela Mata.

—Delicado de salud se encuentra el joven Alredo Golcher.

—Sufrió una ligera operación don José H. González, a quien deseamos un pronto restablecimiento.

—Para Limón partió don Adolfo Barrantes.

—Regresó de su finca don Fausto M. Gutiérrez.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en barátillo. Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Captura de un famoso criminal

En la madrugada de ayer el Jefe Político de Puriscal don Juan Bautista Chinchilla, realizó la captura de José Aristides Gómez Jaime, apodado «El Doctor», el más terrible de los autores del crimen de El Coco, jurisdicción de Alajuela. Gómez Jaime se fugó de la

Penitenciaría la noche de la voladura del Cuartel Principal y se habían ofrecido por el Supremo Gobierno 100 colonos al que practicase su captura.

Iba por «Cerbatana» en camino para la costa, buscando la salida del país, cuando se realizó su aprehensión.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra. Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril — Guillermo Nishaus

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Funeral

Hoy, a las 8½ de la mañana, será el solemne funeral en la Iglesia Catedral por las víctimas de la catástrofe del Cuartel Principal y la Penitenciaría. No lo olviden los fieles de la ciudad, para que concurren a él y eleven sus oraciones a Dios por el descanso de nuestros hermanos muertos tan trágicamente.

Fué timado un comerciante

He aquí uno de tantos timos que muy a menudo se cometen en esta capital o en pueblos vecinos.

Un comerciante, establecido en las afueras de la capital, fué la víctima. Encontrábase yo, dice el comerciante, en mi establecimiento cuando llegó hacia mí un sujeto que vestía bien y que tenía toda la apariencia de un agente de negocios. Después de algún rato de conversación y de haberme mostrado distin-

tas facturas, me propuso el que entrara en negocios con él, a lo que yo accedí comprándole una cantidad de mercaderías.

Me extendió una factura por la tercera parte del valor de la mercadería que ascendía a ₡ 85, lo que pagué por adelantado.

Luego se retiró, prometiéndome el mandarme las mercaderías ese mismo día; pero es el caso que ya han pasado cuatro días y no las he visto y lo que es peor, ni a él tampoco.

Notas cortas

Son muchas las notas de pésame que el Gobierno ha recibido, de los otros países centroamericanos, así como también de España, Cuba, Argentina, etc, con motivo de la catástrofe del Cuartel Principal.

Del hospital han salido ya varios de los heridos por la explosión, naturalmente de los clasificados leves. Entre ellos algunos reos, los que han vuelto a ingresar a la Penitencia.

Aún quedan bastantes heridos, a los que se prodigan muchos cuidados.

TIP. DE SAN JOSE

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO

Apartado 344 San José Teléfono 579

Oficina al lado Oeste del Parque Central

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

FUNERARIA POLINI

— TELEFONO 14 —

La mejor en su género en el país.—Tiene servicios para todos los boñillos y gustos.—Sus precios no admiten competencia.

Esta funeraria no tiene conexiones con ninguna.

150 VARAS AL SUR DE LA VIOLETA